

Dans le cadre de la quinzaine de la santé et des pesticides, l'association Renaissance Environnement Santé* (RES 72) organisait avec 18 partenaires une conférence sur la Santé et les Pesticides ce jeudi 17 octobre 2024. 165 personnes ont participé aux échanges.

RES 72 organise depuis de nombreuses années diverses conférences comme « Manger BIO : phénomène de mode ou nécessité ? », « La vérité sur la maladie de Lyme » ou encore « Endométriose - histoire naturelle et prise en charge : allopathie et micro nutrition » avec le Docteur Jalila Hadjaj.

Une nouvelle conférence **était organisée jeudi 17 octobre 2024** à la salle des concerts, au Mans.

« Les pesticides, c'est quoi ? »

Thierry Pradier, enseignant, a démarré la soirée avec une explication sur les pesticides et ses risques. Une victime des pesticides a notamment témoigné : « **J'ai développé un cancer du sang. Les médecins ont reconnus que c'était à cause des pesticides.** »



T. Pradier



Dr P.M. Périnaud

« Effets sur la santé : actualisation des connaissances »

La conférence a continué avec l'intervention du **Docteur Pierre-Michel Périnaud**. Le médecin a délivré des messages forts : « **La consommation régulière d'alimentation bio est associée à un risque réduit d'obésité, de diabète type 2, de cancer du sein et de lymphome** ».

« Retour d'expérience en milieu professionnel »

Gabriel Pottier, maraîcher, a ensuite raconté son parcours d'agriculteur, rempli de

pesticides à ses débuts. Rapidement, il se rend compte que les pesticides peuvent être dangereux et se lance dans une agriculture plus saine, sans pesticide : « **Cependant, il ne faut pas juger vos agriculteurs qui en utilisent, ils n'ont pas le choix d'en utiliser !** »



G. Pottier





J.Y. Branlard

Le dernier intervenant de la soirée était **Jean-Yves Branlard**, lui aussi exploitant agricole. Il dénonce l'utilisation excessive de pesticides avec un exemple simple : **« Grâce à l'engrais, on peut avoir de tout et partout. Avec le bio, on sème ce que la terre peut recevoir naturellement. »**

RES* est une association nationale pour la **Renaissance de la Santé par la qualité de l'Environnement**. créée en 1994, elle a pour vocation de rappeler que **la santé de l'homme est étroitement liée à son cadre de vie et permet de diminuer les risques de développement de diverses maladies**.

Texte et photos : Louis LEFÈVRE.

La prochaine conférence RES aura lieu le mercredi 30 avril 2025 à la salle des concerts, rue du Port, au Mans, à 18h30.

Site de l'association : <http://www.res72.fr>

Partager :

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)



- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)